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18 DE JUNIO, 2013 

 

PRIMERAS PLANAS 

 EXIGEN CASTIGO 

 

PRIVILEGIA BANCA A ESTADOS DE RIESGO 

 

SIGUE EL RETIRO DE CIRCULANTE PARA ENFRIAR LA ECONOMÍA 

 

PAN CORTA ASESORÍAS 

 

MADERO DEPURARÁ A ASESORES CORDERISTAS 

 HARÁ PAN LIMPIA DE ASESORES EN EL SENADO 

 DUPLICARÁ MÉXICO COMERCIO CON INGLATERRA 

 

PLANTEA PEÑA NIETO ABRIR PETRÓLEO A IP;NEGOCIA CON FUERZAS 
POLÍTICAS 

 MAYO NEGRO PARA NUEVOS EMPLEADO 

 CORDERO… ¡DERROCHADOR! 

 
MISMOS ABOGADOS TRAMITAN AMPAROS DE MORENA, CNTE, SME Y  
VÁNDALOS 

 PEÑA: CAMBIO CONSTITUCIONAL EN PEMEX PARA ABRIR A LA IP 

 GRANIER PUEDE SER LLEVADO A TABASCO:JUEZ 

 ¡LIBRES! 

 ATIZAN GUERRA TRIBUS DEL PAN 

 AUDITARÁ MADERO NÓMINA DE ASESORES EN EL SENADO 

 EL ESPIONAJE MASIVO ENVENENA LA DIPLOMACIA INTERNACIONAL 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
 
 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

SEP 
  
·       Buscarán 47 mil 570 mentores obtener una plaza 
 
A unas horas del lanzamiento de las bases para realizar el examen nacional cuyo propósito  es obtener una 
plaza docente, hasta ayer por la tarde se habían registrado 47 mil 570 profesores, quienes se disputarán uno 
de los 12 mil 933 puesto de trabajo. Esto aunque hay entidades que  ofertan un número ínfimo de sitios o de 
plano, como las secciones 38 de Coahuila y 49 de Nayarit, “ofrecen” en sus convocatorias “cero” plazas. (La 
Jornada, p. 38) 
  
·       Cumplirá EPN a tabasqueños; inaugurará compuerta El Macayo 
 
El viernes 21 de junio el presidente Enrique Peña Nieto inaugurará la compuerta El Macayo, acompañado de 
los gobernadores de Tabasco, Arturo Núñez Jiménez, y Chiapas, Manuel Velasco Coello. La estructura fue 
considerada la obra maestra, primero, del Proyecto Integral de Control de Inundaciones (PICI) -puesto en 
marcha en 2003- y después del Plan Hídrico Integral de Tabasco (PHIT), lanzado en el año 2008. 
Acompañarán al presidente de la República los secretarios de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, y 
de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, además del director general de la Conagua, David Krenfeld 
Federman. (La Crónica, p.9) 
  
·       Valoran daños por sismo 
 
Los mil 100 alumnos de la secundaria 166 "Alfonso Reyes", ubicada en San Bernabé Ocotepec, de la 
Delegación Magdalena Contreras, no tuvieron clases ayer, debido a que el sismo registrado el domingo 
ocasionó daños. La Secretaría de Educación Pública informó que no habrá actividades escolares hasta que 
se tenga un peritaje estructural del inmueble, cuyos daños más aparentes fueron las separaciones de entre 15 
y 20 centímetros de diversos recubrimientos, en un edificio de aulas. (Reforma, p, 1, Ciudad; La Crónica, 
p11; Excélsior, p. 5) 
  
·       Sin examen, normalistas de Michoacán aseguran mil 200 plazas 
 
Sin examen de por medio, normalistas de Michoacán aseguraron ya mil 200 plazas. Esto, mientras a nivel 
nacional aspirantes a maestros concursarán por una de las casi 13 mil plazas que ofrece la Secretaría de 
Educación Pública. Este año la SEP sometió a concurso mil 946 plazas menos que en 2012, tendencia que ha 
venido ocurriendo desde hace tres años. (24 Horas, p. 13) 
  
·       Apremia el GDF promover estilos de vida saludables 
 
Mara Robles, secretaria de Educación del GDF destacó el convenio firmado con la Secretaría de Educación 
Pública para realizar un programa piloto de actividades en educación en salud, nutrimental y actividad física en 
100 escuelas primarias de horario ampliado, a través del cual se busca impactar a 300 mil escolares. (La 
Prensa, p. 8) 
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·       Desplegado 
 
De la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios, al Presidente Enrique Peña Nieto, al Secretario 
de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor y al Congreso de la Unión. Los trabajadores académicos y 
administrativos de las universidades públicas del país expresan su desacuerdo con la profundización de las 
políticas  de tope salarial, que han disminuido significativamente el poder adquisitivo de su salario. (La 
Jornada, p. 17) 
  
·       Diario Oficial de la Federación 
 
Acuerdo número 687 por el que se delegan en el Director general del Instituto Politécnico Nacional las 
facultades conferidas por la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público a los titulares 
de las dependencias. 
 

 
SNTE/CNTE 

  
·       1.7 millones vuelvan a clases en Oaxaca, luego de paro 
 
Un millón 700 mil alumnos del sistema de educación pública reanudaron actividades escolares ayer, después 
de que el pasado viernes los 13 mil 500 centros educativos estuvieron cerrados pro movilizaciones del 
magisterio, adherido a la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. Aunque la 
gremial mantiene el amago de paro indefinido antes de que concluya el mes de junio, por considera nulas las 
respuestas del gobierno federal y estatal al pliego de demandas presentado en mayo, el cual comprende más 
de 40 puntos de orden local y nacional. (Excélsior, p. 17) 
  
·       Espaldarazo del SNTE a Castro Trenti 
 
La dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación manifestó su apoyo al candidato priísta a 
la gubernatura, Fernando Castro Trenti, a pesar de que Nueva Alianza forma parte de la alianza Unidos por 
Baja California, junto con los partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática y Estatal de Baja 
California. (La Jornada, p. 10) 
  
·       Michoacán: miles de integrantes de la CNTE homenajean a fallecidos 
 
Más de 5 mil integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) marcharon 
este lunes de las oficinas del gobernador interino Jesús Reyna García al palacio de gobierno para rendir 
homenaje a cinco de su compañeros que murieron el pasado 13 de junio, luego que una pipa se quedó sin 
frenos y los atropelló cuando se manifestaban en unas caseta de peaje de la autopista Siglo 21. En la ciudad 
de México, maestros de la CNTE realizaron un mitin frente a la Secretaría de Gobernación, para exigir castigo 
a los responsables de estas muertes. (La Jornada, p. 18; La Crónica, p. 14, Reforma, p. 13-Fotografía; 
Excélsior, p. 17) 
 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

SECTOR EDUCATIVO 
  

·       Estrena IPN equipo de Laboratorio 
 
A cuatro años de su creación, el Centro de Nanociencias y Micro y Nanotecnologías (CNMN) del Instituto 
Politécnico Nacional estrenó equipo nuevo para su Laboratorio Nacional Multidisciplinario de Caracterización 
de Materiales y Nanoestructuras. La inversión fue de alrededor de 100 millones de pesos. Yoloxóchitl 
Bustamante, directora del IPN, precisó que se busca apoyar a quienes hacen trabajo de investigación y 
desarrollo y también a las empresas que requieren de estos equipos. Bustamante afirmó que el Presidente 
Enrique Peña Nieto se comprometió a apoyar la ciencia. Indicó que aún no están los planes sectoriales, pero 
sería en este plano dónde se verá “con mayor claridad el reflejo de este compromiso”. “Yo pensaría que en el 
programa de Conacyt, en el plan de la Secretaría de Educación e inclusive en otras secretaría. En otros 
sectores tiene que manifestarse el apoyo a la investigación que se necesita específicamente en esos 
sectores", indicó. (Reforma, p. 7; La Crónica, p. 2; Milenio, p. 45; El Sol de México, p. 8) 
  
·       El IPN hará su máximo esfuerzo para colocar a los jóvenes que lo seleccionen 
 
Yoloxóchitl Bustamante, directora del IPN, señalo que es posible que en un futuro exista una “reconsideración” 
del examen único de ingreso al bachillerato, luego de manifestar que la casa de estudios hará su máximo 
esfuerzo para colocar la mayor cantidad posible de jóvenes que la seleccionen. La funcionaria manifestó que el 
IPN confía en que los jóvenes con los mejores puntajes, seleccionen a esta institución en el concurso que 
realiza la Comipems, ya que esto permitirá tener una población “de alguna manera seleccionada”. (La 
Jornada, p. 37) 
  
·       Falla 64% de municipios en dar escuela a jóvenes 
 
Dos terceras partes de los municipios del país incumplen con el derecho básico de los adolescentes de ir a la 
escuela. Según el Semáforo Municipal de los Derechos de la Infancia, 64% de los 2 mil 456 municipios del país 
(mil 572) están en color rojo en el indicador sobre población de 15 a 17 años que no asiste a la escuela. 
Asimismo, 54% de los municipios están en rojo en ese mismo rango de edad en cuanto a adolescentes que no 
van a la escuela y no terminaron la primaria. (Excélsior, PP y 14) 
  
·       Aclaran candidaturas en la UAM 
 
Carlos Rosas Rodríguez, director de comunicación social aclara que Iris Santa Cruz Fabila, secretaria general 
de la UAM no participará en el proceso de designación del próximo rector. (El Universal, p. 7) 
  

 
ESTADOS 

  
·       Prepas del DGF inician hoy paro de actividades 
 
Por segunda ocasión en el año se suspenderán actividades en las 20 preparatorias del Gobierno del Distrito 
Federal (GDF). A partir de las 06:30 horas de hoy, el Sindicato Único de Trabajadores del Instituto de 
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Educación Media Superior (Sutiems) comenzará un paro indefinido de labores ante el incumplimiento de los 
acuerdos derivados de la pasada revisión contractual. (La Jornada, p. 33) 
  
 ·       Analizan sanciones en escuela por ataque a niña 
 
El secretario de gobierno, Roberto Romero López, dijo ayer que analizan sancionar a funcionarios y profesores 
de la primaria José María Morelos, ubicada en la colonia Palo Verde en Hermosillo, por haber sido omisos en 
la agresión contra una niña a quien otro menor casi la ahorca y le hace perder el conocimiento; además el 
ataque fue videograbado y circuló por Internet. El director del plantel, Alfredo Echegaray Hernández, dijo que el 
alumno agresor está suspendido y platicó con el padre, quien es agente municipal de la ciudad. (El Universal, 
p. 12 y La Jornada, p. 32-Estados) 
  
·       Concursan en Hidalgo plazas por oposición 
 
La Secretaría de Educación de Hidalgo continuará aplicando cursos de oposición entre los aspirantes a 
incorporarse al sistema educativo de la entidad. (UnomásUno, p. 4) 
  
·       Huyen indígenas de la miseria en 4 municipios 
 
La Secretaría de Educación de Hidalgo, realiza estudios previos a la elaboración de un programa educativo y 
muestra rezago social y baja escolaridad entre los habitantes de los seis municipios de la región otomí-
tepehua, en los límites con Veracruz y Puebla.  (La Jornada, p. 31) 
 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
  

·       Plantea Peña Nieto abrir Pemex a IP; negocia con fuerzas políticas 
 
El gobierno negocia el apoyo de las fuerzas políticas de México para terminar con el monopolio de Pemex en 
exploración y producción de petróleo y gas, reveló el presidente Enrique Peña Nieto. En entrevistas con 
periodistas de Bloomberg y Financial Tunes, en el marco de su viaje a Europa, Peña Nieto señaló que en el 
modelo que se visualiza Pemex se encargaría de desarrollar ciertas áreas del sector, mientras que otras se 
abrirían al sector privado. Señaló estar confiado en que el Pacto por México asegure la aprobación de la 
reforma antes de terminar el año. Las declaraciones presidenciales generaron polémica en México. Miguel 
Alonso Raya, vicecoordinador de los diputados del PRD, señaló que no hay acuerdos sobre el tema, mientras 
que el panista Juan Bueno Torio respaldó la necesidad de la reforma. (El Financiero, Ocho Columnas; y 
Reforma, PP, 6) 

  
·       Pone HSBC 1,000 mdd 
 
El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto anunció el acuerdo que apoya la apertura de firmas que 
buscan exportar. El acuerdo se confirmó durante un encuentro del Presidente mexicano con empresarios 
ingleses, al cual asistieron ejecutivos de la matriz a nivel mundial de la institución financiera HSBC. (Reforma, 
p. 1-Negocios) 
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·       Exigen castigo 
 
Legisladores federales exigieron ayer castigar a los funcionarios de la PGR que otorgaron contratos para 
servicios fantasmas por 92 millones de pesos, a finales del sexenio calderonista. De igual forma demandaron 
que la ex Procuradora Marisela Morales pida licencia a su nuevo cargo como Cónsul en Milán a fin de que 
responda a las acusaciones sobre su gestión. El presidente de la Comisión Anticorrupción del Senado, Pablo 
Escudero, pide que Morales regrese a dar explicaciones del caso. El diputado del PRD Femando Zarate estimó 
que Morales no se debe mantener como Cónsul. El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, minimizó el 
caso. La Secretaria de la Función Pública, a su vez, inició una investigación sobre el contrato. (Reforma, Ocho 
Columnas y p. 6) 
  
·       Privilegia banca a estados de riesgo 
 
La banca comercial otorga créditos en mejores condiciones a estados y municipios con alto riesgo de 
incumplimiento que a aquellos con finanzas públicas sanas, según datos de la Comisión Nacional Bancaria y 
de Valores (CNBV). Analistas consultados alertaron sobre la posibilidad de que sean criterios políticos los que 
dominen en la asignación de préstamos. Al respecto, fuentes de la banca señalaron que la calificación 
crediticia es sólo uno de 19 factores analizados para calcular la probabilidad de impago, así que puede existir 
la probabilidad de que los demás aspectos sean positivos y se negocie una menor tasa, sin importar la 
calificación. (El Universal, Ocho Columnas) 
  
·       Mayo negro para nuevos empleos 
 
En el mes de mayo, el empleo formal que reportó el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) registró un 
aumento de 6,929 puestos de trabajo, incremento menor en 72.7% que lo reportado durante mayo del 2012 y 
la menor generación mensual de empleos de los últimos 42 meses. El Instituto destacó que el crecimiento del 
empleo en los últimos 12 meses fue de 623,346 puestos de trabajo, cantidad 4% mayor que la de los 12 meses 
previos; sin embargo, reconoció que "en los últimos seis meses se observa una desaceleración en el 
crecimiento de los puestos de trabajo". (El Economista, Ocho Columnas y p.26) 
  
·       Revientan sesión en CEN del PAN 
 
La ausencia de 28 panistas, entre ellos 12 cercanos a Ernesto Cordero, obligó a la cancelación de la reunión 
del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN) en la que se discutiría la posibilidad de 
auditar la gestión de Cordero al frente de la bancada en el Senado. Al CEN lo integran 50 panistas. Ala reunión 
faltaron por lo menos 12 afines a Cordero, seis cercanos al dirigente nacional Gustavo Madero y cuatro que 
pertenecen a otros grupos. Solo acudieron 22 y para hacer quorum se requiere por lo menos 27. (El Universal, 
Ocho Columnas y p. 9) 
  
·       Niegan 2.5 mdp a legisladores para maestrías 
 
Legisladores pidieron el apoyo de la Cámara de Diputados para estudiar una maestría de la Universidad 
Iberoamericana (Ibero), campus Puebla.  El costo de dicha maestría en la Ibero asciende a 138 mil 37 pesos 
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por persona, lo que multiplicado por 17 legisladores que integran esa Comisión, es equivalente a 2.5 millones 
de pesos.  La solicitud fue recibida por el Comité de Administración de parte de la Comisión de Fomento 
Cooperativo y Economía Social, sin embargo, fue rechazada. (El Universal, p. 4) 
 
  

INTERNACIONAL 
  
·       El espionaje masivo envenena la diplomacia internacional 
 
Las nuevas revelaciones sobre el espionaje masivo de EEUU y Reino Unido han sacudido la diplomacia 
internacional justo cuando se celebra en Irlanda del Norte la cumbre del G-8, que reúne a los dirigentes de las 
ocho potencias mundiales. Tras conocerse que varios países, en teoría aliados, habían sido espiados durante 
la reunión del G-20 en Londres en 2009, el presidente de la comisión de Exteriores de la Cámara baja rusa, 
Alexey Pushkov, calificó los hechos de “escándalo”. Turquía fue un paso más allá y pidió explicaciones a 
Londres. El primer ministro, David Cameron, se escudó en la legalidad de los pinchazos y se negó a comentar 
las informaciones, difundidas por las filtraciones del informático Edward Snowden. Una ley británica de 1994 
ampara este tipo de pinchazos por interés nacional. (El País, Ocho Columnas) 
  
·       No soy Cheney, afirma Obama 
 
El Presidente de Estados Unidos, Barack Obama, rechazó que se le compare con el ex vicepresidente Dick 
Cheney. El vicepresidente republicano defendía todo programa de vigilancia bajo el argumento de combatir el 
terrorismo. Obama señaló que impulsará debate nacional sobre privacidad y seguridad. El mandatario defendió 
la transparencia de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA). (Reforma, p. 16-Internacional) 
  
·       Crecen en Brasil las protestas 
 
Cientos de miles de personas tomaron ayer las calles de la ciudad. Las protestas son contra los gastos para el 
Mundial de Fútbol del próximo año, exigieron más inversión en educación, salud y transporte ocupando la 
terraza del Congreso de Brasilia. (Reforma, p. 16) 
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Comisiona a Octavio Paredes para valorar pertinencia de un centro en París 

La UNAM podría tener en Europa un polo de desarrollo que 
fortalecerá intercambio 
La posibilidad francesa es relevante, entre otras razones, por la relación histórica: Narro Robles  
 
Emir Olivares Alonso 

 
La posibilidad de que la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) cuente por primera ocasión con 
un polo de desarrollo en Europa podría concretarse. Se trata de un paso relevante para ampliar la 
internacionalización de la máxima casa de estudios, que tiene la intención de establecer un intercambio más 
sólido con instituciones académicas y de investigación de la Unión Europea. 
 
La idea del rector José Narro Robles es instalar un centro universitario en París, Francia, con tres objetivos 
primordiales: enriquecer la movilidad de estudiantes y académicos, incrementar la realización de proyectos 
conjuntos de investigación y favorecer el intercambio en materia cultural. 
 
El rector comisionó al científico del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados, Octavio Paredes López, 
ex integrante de la Junta de Gobierno de la UNAM y ex presidente de la Academia Mexicana de Ciencias 
(AMC), para valorar la pertinencia del proyecto y analizar las posibilidades para que la institución mexicana de 
educación superior esté presente en aquel continente. 
 
“El doctor Paredes viajará a Francia para hacer la valoración y examinar la posibilidad de tener presencia en 
Francia, y a través de ese país, en Europa, con el auspicio de alguna universidad francesa. Eso es lo que 
estamos revisando”, señaló Narro Robles en una entrevista con la AMC difundida ayer. 
 
La semana pasada, el rector conversó sobre este tema con Catherine Bréchignac, secretaria perpetua de la 
Academia de las Ciencias de Francia y embajadora delegada de ese país para Ciencia, Tecnología e 
Innovación, quien visitó México hace unos días para participar en el Foro franco-mexicano para la tecnología e 
innovación. 
 
Desde hace décadas la UNAM tiene presencia internacional con instalaciones y actividades académicas en 
San Antonio, Los Ángeles y Chicago, Estados Unidos, y en Ottawa, Canadá, así como en Pekín, China, que es 
el centro universitario más reciente, que se abrió en noviembre de 2012. 
 
“La posibilidad francesa para nosotros es importante por lo que significa la relación histórica entre ambos 
países, así como la que hay entre las academias francesa y mexicana, la que existe en los campos de las 
ciencias, la administración pública y cultural. Por todo eso nos parece muy importante que podamos dar un 
paso adelante”, detalló el rector en la información dada a conocer ayer por la AMC. 
 
Este nuevo esfuerzo complementar algunos otros que se han hecho con otras naciones. 
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El Politécnico adquiere el equipo más avanzado en nanotecnología 
del país 
  
Isaac Torres Cruz  
 

“En el fondo hay espacio de sobra”, dijo Richard Feynman, Nobel de física y padre de la nanotecnología y las 
nanociencias, y quien fue citado ayer por Yoloxóchitl Bustamante, directora del IPN, para inaugurar uno de los 
principales laboratorios del instituto en la materia, de los más avanzados en el país y Latinoamérica. “Es 
necesario recordarlo, porque hoy iniciamos una nueva etapa, muy importante en el Centro de Nanociencias y 
Micro y Nanotecnologías del Instituto Politécnico, al formalizar la puesta en marcha de los nuevos equipos con 
tecnología de última generación”. 
 
Así, el Laboratorio Nacional Multidisciplinario de Caracterización de Nanoestructuras y Materiales del 
Politécnico buscará brindar el apoyo tecnológico de investigación y desarrollo que requiere la academia, pero 
también ayudar a las empresas que requieren materiales o evaluaciones que necesitan de este tipo de 
equipos. Es un complejo de servicio para la investigación y el sector productivo, que se compone por un 
sistema de Resonancia Magnética Nuclear, otros dos dispositivos de Espectrometría de Masas, y tres más de 
Microscopía Electrónica. 
 
 El primero es capaz de analizar las estructuras moleculares de compuestos orgánicos; en tanto que el de 
Espectroscopia de Masas permitirá analizar muestras de diversos materiales en áreas biológicas, químicas, de 
alimentos, farmacéuticas, e incluso medicina forense, por mencionar algunas. El último equipo permitirá 
realizar investigación en las áreas de materiales, nanotecnología, física, química, ingeniería, biología, 
biotecnología y medicina. 
 
 Es la primera vez que esta casa de estudios cuenta con los espectrómetros de masa y resonancia magnética 
nuclear más avanzados a nivel nacional, y en algunos casos a nivel internacional. 
 
“Con este nuevo y moderno instrumental, que hemos adquirido con recursos propios y del Consejo Nacional de 
Ciencia y Tecnología (Conacyt), los laboratorios nacionales del Centro de Nanociencias y Micro y 
Nanotecnologías, se fortalecen y ubican como únicos en el país y de alta competencia internacional”. 
 
La directora del IPN añadió que estos constituyen un gran activo para el trabajo académico y de investigación 
científica, tecnológica y de innovación que se realiza en todo el instituto, pero también representan una serie 
de servicios tecnológicos, altamente especializados, para la industria nacional, organismos públicos y privados 
de los diversos sectores de la economía nacional. “Al mismo tiempo, apoyaremos mejor la formación de 
nuevos profesores e investigadores en beneficio de la productividad académica y, en consecuencia, de la 
sociedad mexicana”. 
 
INVERSIÓN. El laboratorio fue adquirido mediante la aportación de 20 millones de pesos del Conacyt y la 
inversión concurrente del IPN con más de 107 millones de pesos. De acuerdo con Bustamante Díez, esperan  
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que el complejo llegue a ser autosustentable en el futuro, puesto que en el mediano plazo habrá que cambiar 
diversos dispositivos del laboratorio. 
 
“Ésta ha sido una inversión importante, porque la nanotecnología es un campo que avanza muy rápido y hay 
una enorme necesidad de equipamiento para soportar los desarrollos que se están haciendo”. 
 
Así, el IPN cumple mejor una de sus máximas que la identifica, aunque aquí acorde al mundo de lo 
nanométrico: las nanociencias y nanotecnología “al servicio de la patria”. 
 
Ingreso al nivel medio superior 
 
Al término de la inauguración del Laboratorio Nacional Multidisciplinario de Caracterización de Nanoestructuras 
y Materiales del Politécnico, la directora del IPN, Yoloxóchitl Bustamante, hizo referencia al examen del 
Concurso de Ingreso, que se realizará el próximo fin de semana, para la admisión de jóvenes al bachillerato. 
 
 Más que un concurso, especificó, se trata de una clasificación, porque todos los jóvenes tendrán un lugar. Por 
otro lado, el IPN llevará además a cabo su examen de ingreso para la modalidad a distancia, que es “más 
demandante que la presencial”. Además del examen, la institución emplea un curso propedéutico para valorar 
si los estudiantes tienen las características que se requieren. 
 
“Aquí hay que hacer un esfuerzo personal de entrar a la red, fijar horarios y dedicar tiempo fijo. Hay una 
percepción en la comunidad de que es una modalidad light o de segunda, pero es tan fuerte como la 
presencial”. El IPN ofertará en esta modalidad dos mil lugares. 
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A futuro podría reconsiderarse el examen único: Bustamante 

 
El IPN hará su máximo esfuerzo para colocar a los jóvenes que lo 
seleccionen 
Karina Avilés 

  
La directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, señaló que es 
posible que en un futuro exista una “reconsideración” del examen único de ingreso al bachillerato, luego de 
manifestar que en la víspera de su aplicación y ante el decreto de obligatoriedad de este nivel, la casa de 
estudios realizará su máximo esfuerzo para colocar la mayor cantidad posible de jóvenes que la seleccionen, 
porque “a todos se les tiene que ofrecer un espacio”. 
 
Durante la inauguración de los laboratorios nacional multidisciplinario de caracterización de nanoestructuras y 
materiales del Centro de Nanociencias y Micro y Nanotecnologías, cuyo costo ascendió a 127 millones de 
pesos, la funcionaria manifestó que el IPN confía en que los jóvenes con los mejores puntajes seleccionen a 
esta institución en el concurso que realiza la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación 
Media Superior (Comipems), ya que esto permitirá tener una población “de alguna manera seleccionada”. 
 
También destacó que además del examen de Comipems en el que participa el IPN, la institución aplicará su 
examen en la modalidad a distancia, la cual, dijo, es mucho más exigente que la presencial, porque demanda 
un mínimo de cuatro horas diarias. En este sentido, rechazó la percepción de que se trate de una opción “light 
o de segunda”. 
 
Y agregó: “Nosotros tenemos capacidad para recibir cerca de 2 mil nuevos estudiantes en esta modalidad”. 
 
Enfatizó que la prueba de Comipems –la cual se realizará este fin de semana– no es de selección, sino de 
clasificación. “Posiblemente en el futuro vaya a haber una reconsideración de esto. Me parece importante que 
se pueda seguir haciendo este evento conjunto” que permite a los jóvenes manifestar cuál es la escuela de su 
preferencia. 
 
Respecto de la posible de-saparición de la Evaluación Nacional de Logro Académico en los Centros Escolares 
(Enlace) dijo que la actual administración busca una herramienta que mida más el impacto de los maestros; sin 
embargo, consideró que lo importante es continuar con la evaluación. 
 
Frente a las opiniones que consideran que Enlace debe ser diferenciada según las condiciones de los 
alumnos, indicó que su criterio es que el examen debe ser el mismo para todos. 
 
Por otro lado, cuestionó que el sector productivo continúe con la inercia de no tener muy claro para qué es la 
innovación, lo cual no le permite cambiar, en detrimento de su competitividad. En este momento, no hay  
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suficientes empleos, y lo que se requiere son puestos de trabajo de calidad, no subempleos, que permitan a 
los alumnos tener una buena contratación, agregó. 
 
Enfatizó que con los nuevos equipos adquiridos –dos de resonancia magnética nuclear, otros dos de 
espectrometría de masas y tres más de microscopía electrónica– dichos laboratorios cuentan con tecnología 
única en Latinoamérica. Con ellos, el IPN ofrecerá nuevos servicios tanto a investigadores como a empresas 
que tendrán efectos en áreas como la biología, la química, la farmacia, la física, la ingeniería, la biología, la 
biotecnología, la nanotecnología y la medicina, entre otras. 
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Anuncia la UACM la reapertura de sus oficinas de transparencia 
  
Héctor Cruz López  

 
La Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) informó que partir de hoy restablecerá en su 
totalidad el funcionamiento y operación de su Oficina de Información Pública, la cual suspendió su labor en 
agosto pasado por el paro de actividades. 
 
 Así lo informó esa casa de estudios, a través de un acuerdo publicado en la Gaceta Oficial del DF, donde 
refiere que el 16 de abril pasado fue designada como titular de esa oficina Belén Sánchez Robledo, quien no 
podía iniciar su trabajo debido a los conflictos que prevalecían en esa institución. 
 
 Con ello, Sánchez Robledo, destacó la UACM, “se encargará de recibir, atender y sustanciar las solicitudes de 
acceso a la información pública y rectificación, cancelación y oposición de datos personales recibidos a través 
del Sistema InfomexDF, ya sea de manera personal y/o por correo electrónico”. 
 
El acuerdo precisa que a las solicitudes recibidas mediante dicho sistema, durante el periodo de suspensión de 
actividades de la UACM –que se prolongó por más de 10 meses—, se les dará respuesta contando el tiempo a 
partir del día en que se reinicien las operaciones de la Oficina. 
 
 De igual forma, estableció la UACM en su acuerdo, se respetará el término establecido en el Artículo 51 de la 
Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del DF, y para las solicitudes, cuyo plazo de atención 
se interrumpió, serán contestadas al terminar los días que faltaban por correr el momento de la suspensión. 
 
 Por transición de las autoridades administrativas y por el establecimiento de la nueva sede de la Rectoría de la 
UACM, a partir del 1 de mayo las instalaciones de la Oficina de Información Pública cambió su domicilio a 
Doctor García Diego 170, colonia Doctores, delegación Cuauhtémoc. 
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Sindicato aduce incumplimiento del IEMS 
 

Prepas del GDF inician hoy paro de actividades 
Alejandro Cruz 

  
Por segunda ocasión en el año se suspenderán actividades en las 20 preparatorias del Gobierno del Distrito 
Federal (GDF). A partir de las 6:30 horas de hoy, el Sindicato Único de Trabajadores del Instituto de Educación 
Media Superior (Sutiems) comenzará un paro indefinido de labores ante el incumplimiento de los acuerdos 
derivados de la pasada revisión contractual. 
 
El líder de ese gremio, Miguel Ángel Hernández Vázquez, dijo que hasta el momento ni las autoridades del 
instituto ni del gobierno de la ciudad han entablado contacto para tratar de llegar a un acuerdo, motivo por el 
cual por la tarde distintas comisiones sindicales se desplazaron a los planteles para realizar los preparativos 
del cierre, además de que realizarán una manifestación frente a la sede del GDF, en el Centro Histórico. 
 
Sobre esa situación, el Instituto de Educación Media Superior (IEMS) del Distrito Federal informó que hasta la 
tarde de ayer no había recibido notificiación alguna sobre el paro de labores, por lo que se trabajaba de 
manera normal, aunque, afirmó el área de comunicación social, las autoridades están abiertas al diálogo. 
 
En respuesta, Hernández Vázquez señaló que el paro de labores indefinido es una acción política, por lo que 
el sindicato no está obligado a notificar a las autoridades, pues se trata de una forma de presión cuyo propósito 
es que se cumpla el convenio firmado el pasado 8 de mayo ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, que 
dio fin a la huelga de poco más de 24 horas, con motivo del proceso de revisión contractual. 
 
De esta manera, agregó, se suspenderán las actividades en las escuelas, a las que están inscritos poco más 
de 20 mil alumnos, aunque las clases ya concluyeron y actualmente se está en un periodo de cursos 
intersemestrales, por lo que la afluencia de alumnos es mínima. 
 
Advirtió que el paro no se levantará hasta que los trabajadores vean una intención real de las autoridades de 
cumplir con los puntos del pliego petitorio, pues a más de un mes ni siquiera el incremento salarial de 3.9 por 
ciento pactado, retroactivo al primero enero, se ha visto reflejado en la nómina. 
 
Otras demandas de los trabajadores son instalar la comisión de revisión bilateral de las Reglas Generales de 
Control Escolar y Mixta de Basificación, resolver la situación de 35 profesores a los que se les ha retenido su 
sueldo ilegalmente y mejorar las condiciones de trabajo del personal de intendencia. 
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Disputarán en examen 12,933 puestos 
 

Buscarán 47,570 mentores obtener una plaza 
Karina Avilés 

  
A unas horas del lanzamiento de las bases para realizar el examen nacional cuyo propósito es obtener una 
plaza docente, hasta ayer por la tarde se habían registrado 47 mil 570 profesores, quienes se disputarán uno 
de los 12 mil 933 puestos de trabajo. Esto, aunque hay entidades que ofertan un número ínfimo de sitios o de 
plano, como las secciones 38 de Coahuila y 49 de Nayarit, “ofrecen” en sus convocatorias “cero” plazas. 
 
Con este número de registrados, hasta el momento 34 mil 637 profesores se quedarán sin acceder a un 
empleo, o no lograrán una doble plaza o no podrán regularizar su situación laboral. Y eso que aún se espera 
mayor número de participantes, puesto que en 2012 un total de 139 mil 786 mentores se inscribieron para 
aplicar la prueba que consta de 120 preguntas válidas. 
 
Los estados que ofrecen el menor número de plazas, además de los ya citados, son: Aguascalientes con cinco 
puestos –tanto para maestros de nuevo ingreso como en servicio– mientras el número de registrados al corte 
de las 18.30 horas llegó a 644, de acuerdo con la información contenida en el portal electrónico del concurso 
2013-2014. 
 
En la sección 4 de Campeche también están a concurso cinco plazas y el número de solicitantes ascendió a 
551. La sección 17 del estado de México (valle de Toluca) ocupa el tercer lugar en ofertar menos puestos con 
un total de 20. Pese a ello, 954 profesores se habían registrado a esa hora. 
 
En San Luis Potosí, se pusieron a concurso 24 fuentes de empleo y hasta ayer se habían inscrito 846 
docentes. En la región lagunera de Coahuila con 25 lugares de trabajo, 620 profesores aspiran a ganar un 
puesto. 
 
En contraste, las entidades que ofrecen un mayor número de plazas son el Distrito Federal, con 6 mil 413 
lugares y un registro que ayer por la tarde era de 2 mil 686 maestros. Es de señalar que el mayor número de 
plazas que se ofrecen en la capital del país corresponden a primaria, mientras se ofrecen “cero” puestos para 
educación prescolar, inicial e indígena, como ocurre en la mayoría de los estados. 
 
Después de la ciudad de México, sigue Chiapas con mil 48 plazas para nuevo ingreso, en tanto hasta el 
momento 813 profesores han solicitado aplicar el examen que se realizará el domingo 14 de julio. 
 
El tercer sitio lo ocupa Jalisco con 835 plazas a ofertar, para las cuales ya se registraron 4 mil 822 docentes. 
De hecho, esa entidad es una de las que hasta ayer tenía el mayor número de maestros solicitantes de este 
examen nacional. 
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Sin embargo, Guanajuato se encuentra en primer lugar con 6 mil 253 profesores registrados; seguido de 
Jalisco, con el número antes citado; Puebla, con 4 mil 531; Sinaloa, con 3 mil 378, y la sección federal de 
Nuevo León con 3 mil 60 profesores. 
 
Al corte de las 19.19 horas, el número de docentes registrados ascendía a 50 mil 320, de los cuales 36 mil, 
esto es, 71.5 por ciento, son mujeres y 14 mil 302, 28.5 por ciento, son hombres. 
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Sin examen, normalistas de Michoacán aseguran mil 200 plazas  
 
Gabriela Rivera  
 
Apuntaron que la negociación ya está concluida y la CNTE está por ratificarla para que los jóvenes empiecen a 
trabajar en agosto próximo  
 
Juan José Ortega, dirigente de la sección 18 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) en Michoacán, explicó que los normalistas hicieron el planteamiento al gobierno del estado para que 
este año se les asignaran directamente mil 200 plazas. 
 
“Aquí en Michoacán se ha venido resolviendo el problema de la cobertura del sistema educativo directamente 
con el estado y recursos del mismo, no pensamos asistir al concurso nacional”, dijo el dirigente en entrevista 
telefónica. 
 
Apuntó que la negociación ya está concluida y la CNTE está por ratificarla para que los jóvenes empiecen a 
trabajar en agosto próximo y se integren al sindicato magisterial disidente en la entidad.  
 
En Oaxaca, donde domina la sección 22 de la Coordinadora, los maestros tampoco aplicarán el examen de 
oposición.  
 
Este año, la SEP sometió a concurso mil 946 plazas menos que en 2012, tendencia que ha venido ocurriendo 
desde hace tres años: tan sólo en 2010 se ofertaron 32 mil 500 lugares para los maestros, mientras que en 
2013 apenas se abrieron 12 mil 900 lugares. 
 
Los recién egresados deberán participar en un concurso de oposición, donde deben acertar al menos 30% de 
los reactivos. 
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“En este año, las leyes secundarias en educación y telecom”: 
Romo 
 
Cecilia Higuera  

 
Las leyes secundarias en materia educativa y de telecomunicaciones estarán listas antes que acabe este año, 
ante la necesidad de que los frutos de estas reformas las gocen plenamente los mexicanos en su vida 
cotidiana, aseguró el senador por el PRI, Miguel Romo Medina. 
 
 En este mismo sentido, el legislador, integrante de la Junta de Coordinación Política aseveró que una vez que 
el presidente Enrique Peña Nieto promulgó la Ley Federal de Telecomunicaciones “es imperativo legislar en 
materia secundaria”, y rechazó, que en la discusión de las leyes secundarias,  los legisladores pudieran  poner 
trabas, para no afectar intereses. 
 
 En este proceso, el legislador, rechazó que  en la discusión de las leyes secundarias,  los legisladores 
pudieran  poner trabas, para no afectar intereses. 
 
 Romo Medina, vicecoordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado puntualizó que “la 
reforma constitucional es vigente; la reforma constitucional ordena y determina, en consecuencia, no creo que 
haya grupo parlamentario que pueda, a raíz de que se aprobó una reforma del rango de la Carta Magna,  no 
establecer  el marco normativo para que se cumpla la Constitución, y todos, empezando por los legisladores, 
tenemos el compromiso de facilitar y hacer viable el cumplimiento del espíritu del Constituyente”, aclaró. 
 
 Al respecto, Romo Medina recordó  que entre algunos de los beneficios de la Ley de Telecomunicaciones, 
está el hecho de que, en primer lugar, todo mexicano tendrá acceso a los medios electrónicos y de 
telecomunicaciones a menores costos, con una calidad de servicio mucho mayor y mejor al establecerse 
mediante un mecanismo de la competencia, al abrirse la competencia”, indicó. 
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Falla 64% de municipios en dar escuela a jóvenes 
 
El nuevo instrumento revela que en 42 por ciento de las demarcaciones los niños no tienen acceso al agua 
potable 
 
Aurora Zepeda 

 
Dos terceras partes de los municipios del país incumplen con el derecho básico de los adolescentes de ir a la 
escuela. 
 
 Según el Semáforo Municipal de los Derechos de la Infancia, 64 por ciento de los 2 mil 456 municipios del 
país (mil 572) están en color rojo en el indicador sobre población de 15 a 17 años que no asiste a la escuela. 
 
Asimismo, 54 por ciento de los municipios están en rojo en ese mismo rango de edad en cuanto a 
adolescentes que no van a la escuela y no terminaron la primaria. 
 
Por ejemplo, en Veracruz viven 89 mil 777 jóvenes de entre 15 y 17 años que no van a la escuela y no 
terminaron la primaria. 
 
Además 60 por ciento de los municipios del país (mil 474), también muestran tendencias alarmantes en 
inasistencia a la escuela de niños mayores de 3 años y menores de 17 años. 
 
Sobre niños derechohabientes en institutos de salud, 50 por ciento de los municipios del país están en color 
rojo, lo que significa que la situación es “muy preocupante”. Por ejemplo, en Puebla, más de un millón de niños 
no tiene acceso a la salud. 
 
En el caso del agua, 42% de los municipios en México (mil 32) están en semáforo rojo, pues gran cantidad de 
sus niños no tienen acceso al agua potable. En Oaxaca, 377 mil 731 niños no tienen agua en sus viviendas. 
 
Los datos por municipio se pueden consultar en la página de la Organización para el Desarrollo Social y la 
Educación para Todos (www.odisea.org.mx), resultados que serán presentados a los candidatos de los 14 
estados donde habrá elecciones este año, y autoridades competentes, a fin de que utilicen la información para 
abatir los rezagos durante sus administraciones. 
 
También se hará llegar a autoridades de distintos ramos como el Instituto Federal Electoral (IFE), la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), el Instituto Nacional de Desarrollo Social (Indesol), y el Congreso 
de la Unión, para que se tomen medidas efectivas al respecto. 
 
El presidente del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), Ricardo Bucio Mújica, destacó 
que el Semáforo Municipal es una herramienta útil para tomarle el pulso a una sociedad desigual, pues  
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podemos conocer la situación de la infancia a gran escala, tanto a nivel estatal como municipal y saber cómo 
se gestan los contrastes sociales en el territorio. 
 
“Primero, el llamado es para el Congreso de la Unión para pensar también desde la óptica de estos 
indicadores y desde el efecto que tiene la falta de cumplimiento de derechos en cada uno de los municipios 
mencionados,” señaló Bucio, al mencionar que sería importante construir presupuestos que disminuyan la 
violación de los derechos de los niños. 
 
Por su parte, el integrante de la Organización para el Desarrollo Social y la Educación para Todos, Luis 
Baquero, aseguró que “el tamaño del boquete, esta cantidad, este porcentaje, estos números relativos, estos 
números absolutos son el tamaño de la exposición que tienen los niños, los adolescentes a las bandas 
criminales, a las drogas a la ignorancia, a todo lo que tú quieras, porque se están violando sus derechos.” 
 
Ranking estatal 
 
El Semáforo Municipal sobre los Derechos de la infancia mide varios rubros que evidencian la calidad de vida 
de los niños: 
 
Derecho a la supervivencia 
 
Los estados con el menor porcentaje de recién nacidos con bajo peso al nacer son: Quintana Roo (3.89), 
Nayarit (3.91) y BCS (3.91). 
 
Los mayores porcentajes los presentan Distrito Federal (7.66), Aguascalientes (6.44) y Estado de México 
(6.43). 
 
Derecho al desarrollo 
 
Los estados con el menor porcentaje de población de 15 a 17 años  que no asiste a la escuela son: Distrito 
Federal (21.59), Sinaloa (25.03) y Sonora (26.06). 
 
Los mayores porcentajes los presentan Michoacán (44.76), Guanajuato (40.79) y Chiapas (39.64). 
 
Derecho a la protección 
 
Los estados con el menor porcentaje de población de 12 a 17 años  económicamente activa son: Distrito 
Federal (7.42), Baja California (9.35) y  Tabasco (9.51). 
 
Los mayores porcentajes los presentan Michoacán (18.30), Jalisco (16.38) y Guanajuato (15.63). 
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Estudio de la Secretaría de Educación estatal muestra rezago social y baja escolaridad 
 

Huyen indígenas de la miseria en 4 municipios de Hidalgo 
Armando Cruz Sánchez 
Corresponsal 
 

Pachuca, Hgo., 16 de junio. Habitantes de cuatro de los seis municipios de la región otomí-tepehua, en los 
límites con Veracruz y Puebla, han dejado sus comunidades desde hace más de 10 años, lo cual los ha 
convertido en desplazados por pobreza. 
 
Estudios previos a la elaboración de un programa educativo para dicha región, realizados por asesores 
técnicos de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo encabezados por Atilano Rodríguez Pérez y 
Amaranta Meza Escorza, indicaron que este grupo de población presenta los más bajos niveles sociales, 
económicos y de desarrollo humano del estado. 
 
Señalaron que entre 2000 y 2005, periodo que abarca la investigación dada a conocer por El Colegio del 
Estado de Hidalgo, Huehuetla perdió 2 mil 171 habitantes; Acaxochitlán, 2 mil 86; Tenango de Doria, mil 382, y 
San Bartolo Tutotepec, 813. 
 
El estudio señala que los hijos de jornaleros agrícolas los acompañan a las cosechas y pierden la oportunidad 
de estudiar, con lo cual “heredan las condiciones de sus padres”. 
 
La región otomí-tepehua, de mil 295 kilómetros cuadrados, abarca los municipios de Acaxochitlán, Agua 
Blanca, Huehuetla, Metepec, Tenango de Doria y San Bartolo Tutotepec, este último considerado uno de los 
dos más pobres de Hidalgo, con un índice de desarrollo humano de 0.6259 e incluido en la Cruzada Nacional 
contra el Hambre. 
 
Asimismo, 16.89 por ciento de la población de seis a 14 años de edad no aprende a leer y escribir en los 
primeros grados de primaria debido a la desnutrición y la marginación, lo que incrementa la probabilidad de 
reprobación y desercción escolar. 
 
En esta zona el índice de analfabetismo es 14 puntos porcentuales mayor al promedio estatal, y la escolaridad 
promedio es de apenas 4.6 años. 
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El contendiente priísta promete a los maestros bajacalifornianos conservar sus plazas 
 

Espaldarazo del SNTE a Castro Trenti 
Antonio Heras 
Corresponsal 
 

Tijuana, BC, 17 de junio. La dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
manifestó su apoyo al candidato priísta a la gubernatura, Fernando Castro Trenti, a pesar de que Nueva 
Alianza (Panal) –aliado del magisterio– forma parte de la alianza Unidos por Baja California, junto con los 
partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Estatal de Baja California. 
 
El Panal –creado por la ex lideresa magisterial Elba Esther Gordillo– postuló en alianza con el PAN al 
candidato a diputado por el distrito 5, Alberto Martínez, secretario general de la sección 37 del SNTE, e Irma 
Martínez, ex dirigente de la sección 2, por el distrito 13, así como aspirantes a regidores en los cinco 
ayuntamientos del estado. 
 
Por ello sorprendió la reunión celebrada el domingo en el Grand Hotel de Tijuana, a la que acudieron 3 mil 
agremiados del SNTE, para suscribir un pacto político-electoral con la coalición opositora Compromiso por 
Baja California, que forman los partidos Revolucionario Institucional (PRI), del Trabajo (PT), Verde Ecologista 
de México (PVEM) y Encuentro Social, de registro local. 
 
En el presidium estuvo el ex senador Gerardo Montenegro Ibarra, miembro del Colegiado Nacional de 
Seguridad y Derechos Sociales del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE, quien dijo ir en representación del 
secretario general, Juan Díaz de la Torre. 
 
A su lado estaban el ex dirigente de la sección 37 del SNTE y diputado por el Panal, Gregorio Carranza, y el 
dirigente de la sección 2, Alejandro Gudiño, quien, emocionado, levantó el brazo a Castro Trenti y afirmó que 
ganará el 7 de julio con el apoyo de los maestros. 
 
Castro Trenti, quien contenderá con Francisco Vega de Lamadrid, de la coalición Unidos por Baja California, se 
comprometió a sacar a la entidad del olvido gubernamental. 
 
“Nos une (a él y al magisterio) que no somos conformistas, que queremos compromisos concretos, tangibles y 
directos”. 
 
Tras señalar que le indignan “el abandono y el desdén con que ha sido tratado el magisterio de Baja 
California”, prometió privilegiar la educación. “Nadie perderá su plaza como consecuencia de una evaluación, 
sino se dará capacitación que eleve la calidad educativa”, expuso el candidato de la alianza opositora. 
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El magisterio estatal está confrontado no sólo por pugnas entre dirigentes del SNTE, ya que existe el Sindicato 
Estatal de Trabajadores de la Educación (SETE), opositor al SNTE y a Gordillo, cuyos líderes operaron en 
favor del PRI en 2007, a diferencia de los elbistas, que apoyaron al PAN. 
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Da positivo en examen toxicológico chofer de pipa en Michoacán 
 
La Procuraduría de Justicia de Michoacán detalló que Luis Raúl Ortiz Villate, salió positivo en metanfetamina y 
que no se han recibido denuncias por daño en las material tras el accidente en la caseta de peaje de San 
Ángel Zurumucapio 
 
Miguel García Tinoco/ Corresponsal 

 
El procurador de Justicia del estado de Michoacán, Plácido Torres Pineda, informó ayer que los exámenes 
toxicológicos aplicados a Luis Raúl Ortiz Villate, chofer de la pipa que arrolló a maestros durante una 
manifestación en la caseta de peaje en San Ángel Zurumucapio, resultaron positivos por lo que no alcanza 
fianza. 
 
“Los dictámenes resultaron positivos… superior a la metanfetamina”, indicó el procurador   Torres. Esta droga 
es un estimulante que afecta el sistema nervioso central. 
 
Por otra parte, el funcionario estatal indicó que a cinco días  del accidente que dejó como saldo a siete 
personas muertas, en la Procuraduría de Justicia del Estado no se han recibido denuncias por el delito de daño 
en las cosas. 
 
Torres Pineda señaló que continúan con la integración de la averiguación,“son necesarias no las han 
presentado los dueños de los carros que salieron afectados, y estamos buscando también a lesionados, 
personas lesionadas  que no se han presentado a declarar, no los hemos certificado, tampoco medicamente”. 
 
Cabe destacar que hasta el momento siguen hospitalizados cuatro docentes, su estado de salud se reporta 
como estable. 
 
La CNTE marcha  
 
Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), marcharon por la capital 
michoacana en memoria de sus cinco compañeros muertos el pasado jueves,  al ser arrollados durante una 
manifestación en la caseta de peaje en San Ángel Zurumucapio. 
 
La dirigencia de la CNTE buscará asesorar jurídicamente a los familiares de los profesores fallecidos. La 
denominada ala democrática concluyó con el paro indefinido de labores que inició el pasado 22 de abril. 
 
 Cabe destacar que los profesores agremiados a la Coordinadora retornarán a las aulas hoy para concluir con 
el ciclo lectivo, a dos semanas del fin del calendario escolar,  “la indicación después de esta actividad es 
regresar al salón de clases… de parte de nosotros hay propuesta de alargar el ciclo escolar 
independientemente de las clausuras, se puede seguir trabajando en las aulas”. 
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Continuarán en el país acciones contra la reforma educativa: dirigentes 
 

Michoacán: miles de integrantes de la CNTE homenajean a 
fallecidos 
Ernesto Martínez Elorriaga 
Corresponsal 
 

Morelia, Mich., 17 de junio. Más de 5 mil integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) marcharon este lunes de las oficinas del gobernador interino Jesús Reyna García al palacio 
de gobierno –un trayecto de cinco kilómetros– para rendir homenaje a cinco de sus compañeros que murieron 
el pasado 13 de junio, luego que una pipa se quedó sin frenos y los atropelló cuando se manifestaban en una 
caseta de peaje de la autopista Siglo 21. 
 
El contingente partió después de las 11 horas. La mayoría de los maestros vestían playeras blancas y moños 
negros en los antebrazos. Fue una manifestación silenciosa, y sólo portaron algunas mantas contra las 
reformas educativa y laboral. 
 
Con esta movilización terminaron las manifestaciones magisteriales, una vez cumplida en buena parte la 
minuta de acuerdos signados con el gobierno de Michoacán en marzo pasado. No obstante, las acciones 
contra la reforma educativa a nivel nacional continuarán, anunciaron dirigentes magisteriales. 
 
Los maestros asimismo concluyeron el domingo el paro que iniciaron el 22 de abril pasado, y levantaron el 
plantón que instalaron hace cinco días en el centro histórico de Morelia, tras negociar alza salarial, recursos 
para infraestructura y acciones sociales como útiles y uniformes gratuitos, al igual que desayunos en zonas 
marginadas, que suman 800 millones de pesos. 
 
El secretario de Educación estatal, Jesús Sierra Arias, negó que dentro de los acuerdos tomados figure otorgar 
mil 200 plazas, por lo que esa petición está pendiente y se espera que el gobierno federal la resuelva. 
 
Mitin en el DF 
 
En la ciudad de México, maestros de la CNTE realizaron un mitin frente a la Secretaría de Gobernación, para 
exigir castigo a los responsables de la muerte de cinco compañeros arrollados por un tractocamión. Los 
profesores deslizaron la posibilidad de que lo ocurrido la semana pasada no fuera un accidente sino un 
“atentado” o una “denostación más” del gobierno de Enrique Peña Nieto. 
 
Los docentes de Oaxaca, Michoacán y Guerrero, quienes se encuentran en el campamento del zócalo 
capitalino, denunciaron también que existe una “campaña mediática de linchamiento” en su contra, y 
particularmente de Televisa. Pidieron a los medios de comunicación frenar estos ataques e investigar sobre la 
realidad del magisterio, de las escuelas y de los niños, la cual difiere mucho de lo que transmiten las pantallas. 
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El chofer estaba drogado 
 
El procurador estatal Plácido Torres Pineda informó que Luis Ortiz Villate, conductor de la pipa que se volcó y 
causó la muerte a dos maestros y dos particulares en la caseta de San Ángel Zurumucapio, no alcanzará 
fianza debido a que resultó positivo en exámenes toxicológicos, aunque no recordó qué droga usó. Indicó que 
no ha recibido denuncias de los lesionados, ni de la empresa concesionaria de la autopista o de los familiares 
de las personas finadas. El conductor que arrolló a los profesores fue consignado por siete homicidios 
culposos. 
 
En tanto, la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) manifestó que no sólo se debe culpar del 
accidente a Ortiz Villate, sino también a los concesionarios de la autopista Siglo 21, así como la empresa 
propietaria de la pipa. Se informó que los familiares del conductor no se han acercado a la CEDH. 
 
(Con información de Karina Avilés) 
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Marcha-mitin en recuerdo de maestros muertos en accidente 
 
Ignacio Roque Madriz en Morelia  

 
Vestidos con playeras blancas y portando un moño negro en señal de luto, varios miles de maestros miembros 
de la CNTE realizaron este lunes una marcha y un mitin en esta capital, mediante lo cual rindieron homenaje a 
sus compañeros fallecidos el pasado jueves, cuando una pipa cargada con chapopote arrastró la caseta de 
peaje de San Ángel Zurumucapio de la autopista siglo 21 Morelia-Lázaro Cárdenas, donde se manifestaban 
contra la reforma educativa. 
 
 Los manifestantes iniciaron la demostración en la Casa de Gobierno, ubicada en el libramiento sur, y 
enseguida continuaron por la avenida Benito Juárez, luego por la calle Abasolo y la avenida Madero, hasta 
llegar frente al Palacio de Gobierno, sede del Poder Ejecutivo Estatal, donde despacha el gobernador Jesús 
Reyna García. 
 
 Durante el trayecto, los profesores democráticos portaban pancartas y mantas con leyendas alusivas al luto en 
que se encuentran por la muerte de los  mentores que murieron en el accidente: Alejandro Olivo Cervantes, 
Arsenio Merded Tolentino, Salvador Zalapa Chávez y Héctor Ortega Gutiérrez, todos de Paracho, así como 
Flor Guadalupe Castillo de la Cruz, de Uruapan. 
 
 Más tarde, el líder de la CNTE en Michoacán, Juan José Ortega Madrigal, señaló que después de haber 
aceptado los acuerdos alcanzados en su pliego petitorio, lo más importante es ratificar la bilateralidad con el 
gobierno michoacano. 
 
 Subrayó que hay plena disposición de los maestros de la CNTE y ahora buscarán la manera de recuperar las 
clases perdidas durante los 56 días que duró el paro de labores iniciado el pasado 22 de abril. 
 
 Incluso, podría ser luego de que haya concluido el ciclo escolar, cuando los profesores impartan las clases 
que se no se dieron, para lograr la recuperación, dijo. 
 
 En ese sentido, para hoy martes se espera que los maestros reanuden las clases en todas las escuelas, 
incluidas las 3 mil de las 12 mil que hay en la entidad, donde más de 250 mil alumnos de preescolar, primaria y 
secundaria fueron afectados por el paro de labores. 
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SEP 

  
·       Eva Makívar, la Crème de la Crème 
 
La SEP y la SNTE lanzaron la convocatoria al examen nacional para conseguir una plaza docente. Se 
someterán a concurso 12 mil 933 lugares, o sea cinco mil 138 puesto de trabajo menos que en 2012. La 
evaluación se aplicará el domingo 14 de julio a las 11 horas en todas las entidades, con excepción de Oaxaca 
y Michoacán, donde el magisterio disidente ha rechazado ésta y otras evaluaciones. (El Financiero, p. 36) 
  
·       Luis Hernández Navarro, empresarios al borde de un ataque de nervios 
 
Los empresarios están nerviosos. Su asalto a la educación pública se topó con gráneles inconvenientes. No lo 
esperaban. Centenares de miles de maestros la resisten. La prueba ENLACE que ellos publicitan como la 
panacea que sana todos los males educativos hace agua. El pasado 10 de junio, Emilio Chuayffet informó que 
la continuidad de ENLACE estaba en veremos y anunció que podría desaparecer. (La Jornada, p. 19) 
  
·       José Manuel Herrera, Pensándolo bien, Subejercicio del gasto. 
 
Comparado con el calendario mensual, el ejercicio del gasto público registró un “subejercicio” de 63,110 
millones de pesos. Algo que el presidente califica “natural”, por el arranque de su administración…¿Quiénes 
fueron los mayores generadores de “subejercicios” en el primer cuatrimestre? la Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes de Gerardo Ruiz, con 6,891 millones de pesos; Educación Pública de Emilio Chuayffet, con 
4,896 millones; Desarrollo Social de Rosario Robles, con 3,556 millones, y la Secretaría de Economía de 
Ildefonso Guajardo, con 1,022 millones de pesos. (La Razón, p.11) 
  
·       José Blanco, ¿Venceremos el oscurantismo? 
 
El debate en torno a la Reforma Educativa no ha logrado encontrar una senda racional y ordenada. 
Especialmente la escuela primaria y la secundaria han vivido por décadas en un oscurantismo 
subdesarrollado, y el debate actual lo ha oscurecido más y más, enrarecido notoriamente y crispado de tal 
modo, que la probabilidad de que la escuela quede hundida en el oscurantismo, es realmente probable. (La 
Jornada, p. 20) 
  
·       Gerardo Nieto, México y el Proceso Bologna 
 
Inquieta, por la envergadura del cambio que provoca, el advenimiento de nuevos paradigmas en educación 
superior. Todo está sujeto a revisión, pero el tiempo es el factor escaso. El diagnostico general es que nuestras 
instituciones están rezagadas respecto a las transformaciones que en otras latitudes se consolidan. Pese a la 
evidencia de que el modelo que tenemos ya no funciona y de la urgencia del cambio no parecer clara la hoja 
de ruta para trasformar el sistema y, mucho menos de los instrumentos que eviten que quedemos atrapados 
en el pasado. (El financiero, p. 26) 
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SNTE/CNTE 

  
·       Guillermina Gómora Ordóñez, Caleidoscopio 
 
La sección 2 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, que agrupa la entidad a 25 mil maestros, 
decidió jugársela y otorgó su apoyo abierto al PRI. El líder del magisterio local, Rogelio Gudiño, reunió a más 
de mil maestros en un desayuno, para escuchar y suscribir la propuesta educativa de Castro Trenti. Aunque 
algunos profesores se mostraban escépticos por este cambio, el diputado local del Panal Gregorio Carranza 
afirmó en su intervención que estaban ahí por una “libertad pluripartidista” establecida en sus estatutos. (La 
Crónica, p. Dos-Opinión) 
  
·       Alberto Aguirre, Signos Vitales 
 
¿Maestros contra maestros? Al menos en Baja California, donde Nueva Alianza, el partido del magisterio, 
forma parte de la coalición que postuló al panista Francisco Kiko Vega de Lamadrid a la gubernatura. Los 
operadores electorales de Nueva Alianza casi nunca se equivocan, pero esta vez no atinan a resolver para 
cuáles candidatos van a trabajar el próximo 7 de julio. Y es que en war room de Castro Trenti autorizaron la 
pauta de un spot contra la lideresa moral del SNTE, Elba Esther Gordillo, a quien señalan como principal 
patrocinadora de Kiko Vega  (El Economista, p. 41) 
  
·       Martha Anaya, Alhajero 
 
Ofrecimientos de campaña. (24 Horas, p. 8) 
  
·       Enrique Campos, La gran depresión 
 
No es posible descartar que, así como se dio esa enorme coincidencia de meter a la cárcel a Elba Esther 
Gordillo justo a la mitad de la discusión en materia educativa; así, podría caer en la cárcel algún gran evasor 
fiscal o algún corrupto funcionario público que ejemplifique que la reforma hacendaria es para eso. (El 
Economista, p. 12) 
  
·       Carlos Mota, Cubículo Estratégico  
 
¿Empezó la espiral de desencanto con Peña? (El Financiero, p. 6) 
  
·       Jorge Meléndez Preciado, Botica  
 
Temblores. (El Financiero, p. 39-Cultural) 
  
·       Pablo Hiriart, Uso de Razón 
 
Los movimientos aparentemente inconexos, que lindan en la violencia y ahora vemos con cachucha de 
maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, grupos de autodefensa y vándalos 
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que quieren ser llamados “anarquistas”, tienen un vértice común: López Obrador. Por cierto, cuando el lunes 
10 los vándalos apresaron a Pedro Bello, el negociador del GDF, se lo llevaron, para golpearlo, a un lugar 
seguro: al campamento de maestros de la CNTE que está en el Zócalo. (La Razón, p. 4) 
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Empresarios al borde de un ataque de nervios 
Luis Hernández Navarro 
 
Los empresarios están nerviosos. Su asalto a la educación pública se topó con grandes inconvenientes. No lo 
esperaban. Centenares de miles de maestros la resisten. Sus argumentos para justificar su ofensiva pierden 
peso en la opinión pública. La Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (Enlace) –que 
ellos publicitan como la panacea que sana todos los males educativos– hace agua. 
 
El pasado 10 de junio, en medio de un gran escándalo nacional por la corrupción en la aplicación de la prueba 
y de duras críticas por parte de reconocidos académicos, Emilio Chuayffet informó que la continuidad de 
Enlace estaba en veremos y anunció que podría desaparecer. La junta de evaluación del Instituto Nacional 
para la Evaluación de la Educación (INEE) anunció la formación de un comité de especialistas para estudiar la 
permanencia o la cancelación de este instrumento de medición escolar. 
 
De inmediato se prendieron las luces de alarma en el cuarto de guerra patronal. La organización empresarial 
Mexicanos Primero, dedicada a cabildear políticas públicas privatizadoras en el terreno educativo y a organizar 
campañas contra el magisterio, salió en defensa de la prueba. David Calderón, su director general, escribió: 
“que Enlace no permita evaluar todos los propósitos de la educación no significa que sea inútil, inválida o 
errónea” y advirtió que “romper la secuencia histórica de la prueba sería muy grave”. 
 
Conmocionados por el anuncio gubernamental, los dirigentes patronales salieron a defender el examen ante la 
opinión pública y con las autoridades educativas. El 13 de junio, Juan Pablo Castañón, presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), advirtió: “hemos expresado nuestro total 
convencimiento que la Prueba Enlace debe continuar y que la única forma en que podemos mejorar el país es 
evaluando nuestros propios resultados a través de una prueba que corresponda a las realidades del país”. 
 
Un día después, el 14 de junio, el pleno del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se reunió a puerta 
cerrada con Emilio Chuayffet, secretario de Educación Pública, para tratar el asunto. Gerardo Gutiérrez 
Candiani, presidente del organismo, informó que ellos van a continuar empujando “los resultados de la prueba 
Enlace en todo el país y seguir midiendo a nuestros niños y jóvenes a nivel internacional con la prueba PISA”. 
 
El dirigente patronal añadió que el encuentro tuvo por objetivo “que la visión y propuestas del sector privado 
estén incluidas en esa ley secundaria”. Adicionalmente buscan coadyuvar con la SEP para la instrumentación 
plena del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) y el avance en la agenda de la 
educación con calidad. 
 
Sin que les falte razón, los empresarios presumen que las recientes modificaciones constitucionales en el 
terreno de la enseñanza pública son obra suya. Así lo proclaman a los cuatro vientos. En el documento “Por un 
cambio en el paradigma de la educación en México”, fechado el pasado 4 de marzo, el sindicato patronal 
afirma: “Coparmex ha sido uno de los grandes impulsores de la reforma educativa; a lo largo de nuestros 83 
años de existencia hemos pugnado por cambios estructurales que fueron incluidos en este decreto”. Y entre  



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/06713 OPINIÓN 19 

 
esos logros incluye: la incorporación del concepto de calidad educativa en el artículo tercero constitucional; “la 
medición objetiva y pública de los resultados de evaluaciones de los maestros y alumnos”, y, “el ingreso al 
servicio docente y promoción a cargos con funciones de dirección y supervisión con previa certificación de 
competencias, capacidades y conocimientos de los docentes”. 
 
Pero ahora sienten que estos triunfos están en peligro. El movimiento magisterial democrático ha conquistado 
una interlocución que a los empresarios les resulta inadmisible. Cuando el pasado 14 de mayo, después de 
numerosas protestas impugnando la reforma educativa, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) se reunió con el consejo rector del Pacto por México, los empresarios publicaron en la 
prensa nacional un desplegado en el que anuncian la formación del movimiento Juntos por la Educación. El 
movimiento apoya la reforma educativa y exige al gobierno federal que no acepte presiones políticas ni 
“acciones de chantaje” de los profesores de la coordinadora. 
 
Juntos por la Educación es un membrete del mundo patronal en el que participan organizaciones como 
Fundación Chespirito, Federación de Escuelas Particulares del Estado de México, Rotary International, 
Instituto Hispanoamericano de Suicidología, Coparmex y Mexicanos Primero. Pretende frenar cualquier 
posibilidad de que la presión docente logre la abrogación de la reforma educativa, o haga que se declare una 
moratoria. Busca que en las leyes secundarias no se establezcan candados a los exámenes estandarizados de 
opción múltiple, no se respete el federalismo, ni se garanticen conquistas laborales de los profesores como el 
de la permanencia en el empleo. 
 
Las movilizaciones de la disidencia magisterial democrática, su crítica a la reforma educativa, sus diagnósticos 
de la situación de la enseñanza en el país y sus propuestas alternativas han modificado la correlación de 
fuerzas en el terreno político-educativo. 
 
El gobierno federal tiene dificultades reales para seguir adelante con su proyecto legislativo-pedagógico. 
Ignorar la nueva situación puede acarrearle graves costos. Si en agosto da un albazo y hace aprobar leyes 
secundarias lesivas a los docentes, provocará una ola de malestar de proporciones insospechadas. Esta ola 
de descontento fácilmente puede entrar en sincronía con la que propiciará la aprobación de las reformas 
hacendarias y energética y la situación económica cada vez más precaria. 
 
Nada de esto lo ignoran las cámaras patronales. Van perdiendo terreno en la batalla de la opinión pública, que 
creían ganada, y sufrieron un fuerte descalabro con la prueba Enlace. Su intención de disfrazarse de sociedad 
civil abortó. Salvo dar manotazos en la mesa, no tienen argumentos que ofrecer. Están al borde de un ataque 
de nervios. 
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Pensándolo bien… 
Subejercicio del gasto 

José Manuel Herrera 
  
Comparado con el calendario mensual, el ejercicio del gasto público registró un “subejercicio” de 63,110 
millones de pesos. Algo que el presidente califica “natural”, por el arranque de su administración. 
 
Los economistas del sector privado han insistido recientemente en que persiste la lentitud en el ejercicio del 
gasto público; esto, a pesar de que las expectativas de crecimiento se siguen corrigiendo a la baja. En los 
primeros cuatro meses del año el gasto total resultó 7.0% menor en términos reales al reportado en el mismo 
periodo del 2012. Y más grave aún, comparado con el calendario de gasto mensual, el monto ejercido al mes 
de abril fue inferior en 63,110 millones de pesos. 
 
El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), dirigido por Luis Foncerrada, destacó al 
respecto la caída de 7.2% real anual en la inversión física, “un rubro que tiene una incidencia importante en la 
tasa de crecimiento del PIB, toda vez que el 50% proviene del sector público.” Además, la inversión pública es 
uno de los principales factores que determinan el mejor entorno para que las empresas puedan ser lo propio 
en materia de inversión, con la ventaja de que en este contexto, la recaudación y la distribución del ingreso se 
verían beneficiadas. 
 
Desde Londres, el presidente Enrique Peña aseguró, primero, que “algunos espacios de subejercicio” es una 
situación “natural” debido al arranque de su administración y, segundo, que el nivel de gasto se viene 
incrementando y no es motivo de la desaceleración que se ha observado. Se trata, dijo, de una situación 
“temporal” y por causas de carácter exógeno. 
 
Según información de la Secretaría de Hacienda y como se observa en la gráfica abajo, el subejercicio del 
gasto público (entendido como la diferencia entre el presupuesto calendarizado y el ejercido) se acentuó en el 
cuarto mes del año, después de que se había reducido en marzo a 43,871 millones de pesos. 
 
¿Quiénes fueron los mayores generadores de “subejercicios” en el primer cuatrimestre? la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes de Gerardo Ruiz, con 6,891 millones de pesos; Educación Pública de Emilio 
Chuayffet, con 4,896 millones; Desarrollo Social de Rosario Robles, con 3,556 millones, y la Secretaría de 
Economía de Ildefonso Guajardo, con 1,022 millones de pesos. 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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¿Venceremos al oscurantismo? 
José Blanco 
 
Desde que fue aprobada la reforma a los artículos tercero y 73 constitucionales, y fue bautizada con el tan 
desafortunado nombre de reforma educativa”, el debate no ha logrado encontrar una senda racional y 
ordenada. Especialmente la escuela primaria y la secundaria han vivido por décadas en un oscurantismo 
subdesarrollado, y el debate actual lo ha oscurecido más y más, enrarecido notoriamente y crispado de tal 
modo, que la probabilidad de que la escuela quede hundida en el oscurantismo, es realmente probable. 
 
Por supuesto, algunas opiniones públicas provienen de grupos de interés, en cuyo caso defienden un statu quo 
que no tienen que ver con la necesidad imperiosa de reformar la educación y ponerla en el siglo XXI, o bien 
provienen de las muchas personas que genuinamente y con todo derecho opinan, pero lo hacen desde el 
“sentido común”, y no desde un conocimiento sistemático sobre ese muy complejo objeto de estudio que es la 
generación y la distribución social de conocimientos. Se trata, de otra parte de un objeto que en el último medio 
siglo ha cambiado asombrosamente, debido a la meteórica velocidad con que avanza la producción del 
conocimiento, especialmente en el campo de las disciplinas cuyo cometido es desentrañar las leyes que rigen 
el comportamiento de la naturaleza (y los humanos y su cerebro son parte de la naturaleza). De acuerdo con 
un dato difundido por la Unesco, la generación en estas disciplinas se duplicará cada 73 días en el año 2020 
(hoy lo hace cada dos años aproximadamente). Al mismo tiempo este conocimiento se convirtió en el lapso de 
los últimos 40 o 50 años, con mucho, en el principal insumo de la producción de bienes y servicios en el mundo 
desarrollado, configurándose así la llamada “sociedad del conocimiento y la información”. 
 
Ocurre que una gran proporción de la generación de este conocimiento, y de la formación de los recursos 
humanos que se encargarán de dar continuidad a este proceso sin fin, tiene lugar en las universidades, y éstas 
requieren recibir a estudiantes capaces de incorporarse a este torrente de aprendizaje innovador para 
convertirse en los nuevos generadores de conocimiento generación tras generación, sin estación de llegada. 
 
Esta es una de las muchísimas razones por las cuales quizá pueda decirse que a todo el mundo le importa, y 
le importa –por lo menos a algunos– inmensamente, la escuela elemental. Ahí empieza el proceso que, 
escolarmente, rematará en la educación superior. 
 
 
Cuándo el conocimiento que está generándose avanza a la velocidad referida, la pregunta por la organización 
y los métodos de aprendizaje de todos los niveles se vuelven de una importancia difícil de exagerar. De modo 
que también es difícil exagerar la dimensión de la responsabilidad de las generaciones del presente, para con 
sus niños y jóvenes. 
 
Y esa responsabilidad es mayor cuando la sociedad cobra conciencia de que la escuela elemental ha vivido 
hundida en la corrupción y en la enorme ignorancia de quienes la gestionan. 
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Por supuesto, no deberíamos estar discutiendo sobre la evaluación de los docentes, sino sobre la evaluación 
de lo que enseñamos y los métodos que usamos. Cuando sepamos esto, sabremos qué docentes requiere el 
país, y es entonces que tendremos que decidir cómo los formaremos y los capacitaremos. El eslabón siguiente 
consiste en instituir los métodos de evaluación, no sólo de los profesores, sino de todos los elementos que 
componen el sistema educativo. Y eso requiere quitarle absolutamente la prisa y la crispación con las que nos 
estamos ocupando del tema. 
 
Quienes trabajan en el tema de la calidad de la educación, que es justamente lo que buscamos, suelen hacerlo 
con este conjunto de referencias: 1) la necesidad de un paradigma educativo: lo tendremos cuando contemos 
con una respuesta simultánea y coherente a las cinco preguntas básicas de la enseñanza: ¿qué se enseña?, 
¿para qué se enseña?, ¿cómo se enseña?, ¿a quién se enseña? y ¿cómo se evalúa lo que se enseña?; 2) Sin 
caer en una discusión epistemológica existen tres formas de ver la calidad de la educación: a) la calidad 
paradigmática: piénsese en Harvard o en el MIT hablando de educación superior, no tienen problema en 
convencer al mundo que lo que hacen es de alta calidad; b) el benchmarking (hoy muy utilizado); una actividad 
por la cual una institución conoce, adopta y adapta las mejores prácticas de otra institución que es reconocida 
por la alta calidad de sus procesos internos y los que se relacionan con el exterior a la institución, y c) la 
calidad programática: una institución educativa define las metas que quiere alcanzar y después evalúa lo 
hecho contra lo que se propuso hacer; 3) la calidad que definió Alfred N. Whitehead (filósofo y matemático 
inglés de principios del siglo XX, colega y coautor de Bertrand Russell en diversas obras) quien en su libro The 
aims of education decía que educar consiste en “entrenar al intelecto, enseñar a apreciar la belleza y despertar 
la sensibilidad ante el dolor del prójimo, lo demás es mera información”, dijo. 
 
De este modo, aterra oír que si la reforma de los artículos tercero y 73 constitucionales no son la reforma 
educativa, sí la tendremos cuando se hayan aprobado la(s) ley(es) secundaria(s). Ojalá los reformadores se 
enteren de cuáles son los mejores sistemas educativos del mundo y se animen a conocerlos. 
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La República de las letras 
México presentará su candidatura para realizar en 2015 los World Art Games 

 
Humberto Musacchio 

 

Primeros diez años de la FLM 

En el Museo Nacional de Antropología, con un acto presidido por el secretario de Educación Pública, Emilio 
Chuayffet, la Fundación para las Letras Mexicanas celebró sus primeros diez años de vida. Hubo discursos y 
cierta solemnidad, pero se impuso un ambiente festivo por esa década en la que han pasado por la Fundación 
46 becarios de narrativa, 43 de ensayo, 36 de poesía y otros tantos de dramaturgia, más tres de 
“investigación”. De esos 164 jóvenes ya son varios los que han destacado en el mundillo literario, entre otros, 
Geney Beltrán, Pablo Molinet, Hernán Bravo Varela, Jorge Luis Boone o Valeria Luiselli. Han sido años 
en los que se ha apoyado la edición de numerosas obras, coediciones con el Instituto de Investigaciones 
Filológicas de la UNAM, el Fondo de Cultura Económica y El Colegio de México; ediciones propias tanto 
impresas como virtuales y, por supuesto, crítica, debate y arduo trabajo del que Miguel Limón Rojas, 
presidente de la Fundación, pudo mostrarse orgulloso ante una nutrida asistencia en la que se contaban varios 
miembros del patronato, a nombre de los cuales habló Bernardo Quintana. Don José Narro Robles, rector 
de la UNAM, estuvo en el presídium y fue de los personajes más solicitados. 

Critica Subirats españolismo 

Apareció en Laberinto, el excelente suplemento que dirige José Luis Martínez S., una entrevista de Oriol 
Malló con el filósofo Eduardo Subirats, quien a la pregunta de si “el imperio de las gramáticas y lexicografías 
coloniales” (España) sigue dirigiendo la vida cultural de América Latina, responde: “Ya no se le puede llamar 
imperio. Es un caciquismo de barrio, económica, científica y tecnológicamente impotente: la Real Academia 
Española. Su lema sigue siendo ‘limpiar’, lo que significa eliminar las huellas étnicas extrañas, desde el hebreo 
y el árabe hasta el guaraní o el náhuatl, del español desesclarecido de Valladolid, y darle el ‘esplendor’ de una 
lengua científicamente irrelevante a través de una política de premios literarios que ha celebrado la 
mediocridad a manos llenas”. 

Contra los premios literarios 

Y a propósito de lo anterior, en el número 281 de Con-fabulación, revista bogotana, aparece el artículo Contra 
los premios, de Arturo Cortés Sanabria. El profesor universitario señala que “desde hace décadas se sabe 
que a los escritores de grandes editoriales sus patrones les ofrecen los famosos y efímeros galardones” y cita 
“algunas malintencionadas o estúpidas costumbres de las convocatorias”, como exigir que un libro de poemas 
tenga de 30 a 60 poemas, lo que hubiera dejado fuera una obra como Veinte poemas de amor, de Neruda, o 
Altazor, que contiene un solo poema. ¿Quién no se ha enojado —interroga Cortés Sanabria— contra el mal 
hábito de la preselección, lo que constituye una flagrante usurpación a la identidad de los jurados y llega a 
veces a ser humillante para los autores debido a que quienes la realizan son estudiantes de primer semestre  
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de literatura o gestores analfabetas? En los fallos, agrega el colombiano, “¿por qué abusan tanto de la 
unanimidad si en verdad los jurados jamás se ponen verdaderamente de acuerdo?”. Y sigue el crítico: “¿Por 
qué eligen jurados que ni siquiera conocen el género que deben premiar y cuando realizan los informes sólo 
descalifican con un sartal de barbaries, según su mínima cultura adquirida como lectores de solapas?”. Por 
último, pregunta: “¿Por qué no se puede concursar por internet, si el envío de una novela a España o a México 
(desde Colombia) cuesta más dólares que la bolsa ofrecida en muchos premios?”. Pues sí… 

IV Feria del Libro Independiente 

Terminó exitosamente la IV Feria del Libro Independiente que se celebra en la Librería Rosario Castellanos del 
Fondo de Cultura Económica. Con una votación realizada entre los lectores mediante Facebook, se decidió 
premiar La tacopedia, de Alejandro Escalante (Ed. Trilce), como uno de los mejores libros de 2012-13 y, por 
otra parte, se hizo un reconocimiento a la trayectoria como editor de Víctor Manuel Mendiola, fundador de El 
Tucán de Virginia, nombre originado en un taller literario, El Tucán, que dirigía Guillermo Samperio, y en una 
obra que entonces analizaban, de la autoría de Virginia Woolf. Otros libros premiados son Torneo de poesía 
2007-2010. Antología de poetas sobre el cuadrilátero (Ed. Verso Destierro), Fiestas del agua. Sones y 
leyendas de Tixtla (Ed. El Naranjo), La jornada de la mona y el paciente (Ed. Simiente) y El ciclismo y los 
clásicos (E. Parentalia). 

 Breviario… 

En el Museo de San Ildefonso se presenta Haciendo una buena obra, interesante muestra sobre la 
restauración de obras de arte. Los asistentes pueden ver en pleno trabajo a los restauradores en una sala y en 
otra un conjunto de obras donde sobre una foto se señala el estado que guardaba la obra antes de proceder a 
su restauración y los trabajos que requería. Toda una revelación para quienes no sabemos de estas cosas. 
@@@ Nutrida delegación mexicana viajará a Croacia para participar en la Olimpiada del Arte, del 29 de este 
mes al 10 de julio. José Luis Cuevas, quien iba a encabezar al grupo, no podrá hacerlo por razones de salud. 
La Olimpiada del Arte tiene por objeto promover la paz y el entendimiento entre los pueblos. México presentará 
su candidatura para realizar en 2015 este encuentro, también conocido como World Art Games. ¡Suerte!  
@@@ El miércoles 19 a las 19 horas, en el bar Las Hormigas de la Casa del Poeta, se presenta el libro 
Poesía es jeroglífico, de Kyra Galván. Marianne Toussaint y Eva Castañeda serán presentadoras y Héctor 
Carreto fungirá como moderador. @@@ Dentro de una semana, el lunes 24, a las 20 horas, en el Teatro 
Principal de la ciudad de Puebla, Coro y Orquesta Normalista de Puebla, bajo la dirección de Sergio Berlioz, 
intepretarán la Novena Sinfonía de Beethoven, con intervención de la soprano Elisa Ávalos, la mezzosoprano 
María Ávalos, el tenor Rogelio Marín y el barítono Jesús Suaste. La entrada será gratuita. Antes, Sergio 
Berlioz recibirá del ayuntamiento poblano la Cédula Real, facsímil del documento fundacional de esa ciudad, y 
durante el concierto, la Universidad Xilotzingo le impondrá al mismo Berlioz la Medalla Guillermo Prieto.@@@ 
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El diablo se le aparece al PAN 
Guillermina Gómora Ordóñez  
 
El barco a la deriva en que se ha convertido el Partido Acción Nacional (PAN) está a punto de naufragar en lo 
que algún día fue la joya de su corona: Baja California. Las pugnas internas entre calderonistas y maderistas 
por el control del partido y el dinero los llevó a relegar los procesos electorales del próximo 7 de julio. Gustavo 
Madero, su líder, sólo los ha utilizado como medida de amago o moneda de cambio en el Pacto por México. 
 
 En el estado norteño, los panistas saben que, a diferencia de otras épocas, no pueden cantar victoria. A tres 
semanas de las elecciones, la carrera por la gubernatura que sostienen Fernando Castro Trenti, alias El 
Diablo, del PRI, y Francisco Kiko Vega, por el PAN, está muy cerrada. Los momios de las encuestas hablan de 
3 a 5 puntos porcentuales de diferencia entre ambos. Nadie se atreve a jugar una apuesta, por lo menos en 
esta entidad. 
 
 El PRI busca sacarse la espina que trae clavada desde 1989, cuando el panista Ernesto Ruffo se alzó con el 
triunfo. Por ello, la plana mayor acudió el pasado fin de semana y su dirigente, César Camacho, convocó a los 
militantes a conformar un “ejército  con rostro de victoria”. Los tricolores acudieron a la instalación de la 
Comisión Política Permanente de su partido; 11 gobernadores y los líderes en el Congreso, Manlio Fabio 
Beltrones y Emilio Gamboa, respaldaron a sus candidatos en diversos eventos. El gobernador de Chihuahua, 
César Duarte, aseguró ante la prensa: “no venimos a cargar un muerto”. ¡Órale! 
 
 En un acto celebrado el domingo en el Deportivo Mariano Matamoros, en el Distrito XIII de Tijuana, el más 
poblado del estado y cuya votación determina el triunfo local y estatal, César Camacho arengó a una eufórica 
multitud y les dijo: “los candidatos se la quieren deber a ustedes y pagar con buenos resultados... Sabemos 
que están hartos de quien habla mucho y hace poco. Lo más valioso del PRI es su militancia”. Exhorto que fue 
respaldo por Jorge Aztiazarán, aspirante a la presidencia municipal de Tijuana, y por Castro Trenti, que 
gritaban “¡fuera el PAN!, ¡fuera el PAN!, ¡fuera la corrupción!, ¡fuera la impunidad!”, hasta convertirse en una 
sola voz con la gente ahí reunida. 
 
 La pelea por la gubernatura del estado, las 5 alcaldías, 17 diputaciones y 8 diputaciones de mayoría relativa, 
perdió su carácter pasivo y los grupos políticos enemigos en otras entidades olvidaron sus diferencias y 
establecieron alianzas. Así que Fernando Castro representa a Compromiso por Baja California, conformado 
por el PRI-PVEM-PT-PES (Partido Encuentro Social); Francisco Kiko Vega de Lamadrid abandera a Unidos 
por Baja California, integrado por el PAN-PRD-Panal-PEBC (Partido Estatal de BC); y Felipe Ruanova Zárate a 
Movimiento Ciudadano, antes Convergencia. El 7 de julio acudirán a las urnas dos millones 547 mil 792 
electores. 
 
 La batalla por el voto está en las calles y ahora en las aulas. La Sección 2 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), que agrupa en la entidad a 25 mil maestros, decidió jugársela y otorgó 
su apoyo abierto al PRI. El líder del magisterio local, Rogelio Gudiño, reunió a más de mil maestros  en un 
desayuno, para escuchar y suscribir la propuesta educativa de Castro Trenti. Aunque algunos profesores se  
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mostraban escépticos por este cambio, el diputado local del Panal Gregorio Carranza afirmó en su intervención 
que estaban ahí por una “libertad pluripartidista” establecida en sus estatutos. No hay que olvidar que en los 
últimos sexenios la maestra Elba Esther Gordillo fue en alianza con el PAN, como hoy lo hace Luis Castro, 
quien por cierto estuvo también el pasado fin de semana en Tijuana. 
 
 Lo cierto es que como diría el clásico: “en política nada está escrito”, y aún falta mucho por hacer para 
ganarse la confianza de la gente, que en la calle se manifiesta por el cambio, pero ven con recelo las 
propuestas y a los candidatos. Incluso hay quienes destacan la ausencia de Jorge Hank en los actos de 
proselitismo, no sólo de su doctor Jorge Aztiazarán, sino de Fernando Castro y el resto de los candidatos. Las 
campañas sucias difundidas por el PAN y sus aliados no han caído bien entre los electores, que las califican 
de vulgares y ofensivas para los ciudadanos, más que para sus opositores. 
 
 En fin, que a tres semanas de las elecciones los bajacalifornianos exigen que no se les trate como menores 
de edad y niegan una posible negociación entre partidos y gobierno federal para repartirse la gubernatura, las 
alcaldías y el Congreso local. Por lo pronto, ninguna coalición puede alzarse con la victoria. Todos tendrán que 
demostrar en las urnas que sus propuestas convencieron y que se la deben a los ciudadanos, no a sus 
padrinos políticos. 
 
Vericuentos 
 
 Panistas metalizados 
 
 ¿Qué el dinero no es la vida? Habría que preguntarle a los 22 senadores del PAN, mañana a las 17:00 horas, 
cuando acudan a la reunión a la que convocó Ernesto Cordero para modificar los estatutos que rigen a la 
fracción en el Senado y, a decir de éstos, “amarrarle las manos” a su nuevo coordinador, Jorge Luis Preciado. 
Los rijosos olvidaron ya el voto de confianza que pidieron al inicio de esta legislatura para que Ernesto 
manejara los recursos a discreción. ¡Cínico!, le llaman algunos luego de que divulgó el tema de los préstamos 
y los asesores. Aseguran que el Cordero podría salir trasquilado, incluido su alfil Roberto Gil Zuarth. 
 
Vientos de cambio en la CNOP  
 
 El próximo sábado los integrantes de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) se 
reunirán para emitir la convocatoria en busca de su nuevo líder. Entre los que suenan para relevar a Emilio 
Gamboa está la senadora Cristina Díaz, aunque a decir de Jorge Schiaffino, hay más en la lista y 
aprovecharán la ocasión para revisar sus programas y proyectos. 
 
gomora@cronica.com.mx 
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Alhajero 
Militares trabajan de “orejas” 

Martha Anaya 
 
Más allá de las campañas en Baja California, uno de los temas más comentados este fin de semana entre los 
tijuanenses era el editorial del semanario Zeta, titulado “Su General”. 
 
Mencionan en éste que la labor de enfrentar a la delincuencia organizada de los generales Gilberto Hernández 
Andreu (II Región) y Gabriel García Rincón (II Zona) ha sido reducida -por órdenes de su comandante en jefe y 
de los secretarios de la Defensa y de Gobernación- a meramente informar sobre lo que hacen las autoridades 
y la prensa local.  
 
Y no es por falta de capacidad de los generales -apunta Zeta-, “simplemente no tienen órdenes de combatirlos 
y no lo hacen. Se limitan a enviar tropas cuando las otras corporaciones lo solicitan y después colgarse de sus 
estadísticas el decomiso”. 
 
Lo indignante de esta situación, señala el semanario, es “devaluar” a la milicia al punto de darles “la función de 
delatores”.  
 
Y agrega: “El espionaje barato, el fisgoneo ilegal o la labor de inteligencia, como prefieran llamarlo, es labor de 
Gobernación y su Centro de Investigación y Seguridad Nacional (CISEN), y harían mucho bien si dejan fuera 
de esta maniobra a la comunidad militar”. 
 
El editorial, como podrán imaginar, levantó ámpula y no pocos coincidían con su punto de vista. 
Particularmente los propios militares. 
 
-0- 
 
OFRECIMIENTOS DE CAMPAÑA.- ¿Saben qué les ofreció Fernando Castro Trenti a los maestros del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) para que le den su voto el próximo 7 de julio? 
 
Ahí les va: Respeto irrestricto a sus derechos adquiridos; respeto a los jubilados de 1992 y 1995; que cada 
escuela cuente con una plaza de director; una “cruzada” para reivindicar a los maestros; y que nadie perderá 
su plaza a consecuencia de una evaluación.  
 
Es más, el candidato del PRI y del Partido Verde al gobierno de Baja California se lanzó la puntada de 
aseverar que la prueba Enlace “a quien realmente reprueba ¡es al actual gobierno!” de la entidad. 
 
-0- 
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MARGARITA ZAVALA CON KIKO VEGA.- Nos encontramos el fin de semana a Luis Castro, presidente del 
Panal, en las campañas en Baja California -ellos van en alianza con el PAN y el PRD y llevan a Kiko Vega 
como candidato a la gubernatura- y bien nos advirtió que este lunes mostrarían su “arma secreta”.  
 
Bromeamos entonces si se trataba de Gabriel Quadri, su ex candidato presidencial. Pero no, resulta que quien 
apareció fue Margarita Zavala, la esposa de Felipe Calderón. En las redes difundió el propio Kiko una foto de 
ellos en plena campaña.  
 
Entre las cosas que nos comentó Castro anotamos también su desilusión con los perredistas. Simplemente “no 
levantó el PRD” en Ensenada como esperaban. Las altas votaciones que tuvo el PRD en esa zona, por lo que 
se ve, fueron gracias a Andrés Manuel López Obrador, reconoció. 
 
-0- 
 
FUEGO AMIGO.- Los panistas en la capital del país siguen en lo suyo: ¡golpeándose y en plena rebatinga por 
el dinero, el partido y el poco poder que les queda tras su debacle! 
 
Se anuncia nueva auditoría a la gestión del senador Ernesto Cordero y nuevas vencidas entre maderistas y 
calderonistas para tratar de reformar los estatutos del reglamento de la bancada blanquiazul en el Senado. 
 
-0- 
 
GEMAS: Obsequio del ex gobernador de Aguascalientes, Luis Armando Reynoso: “Me apena mucho que el 
interés que muy conocidos personajes tienen contra mi persona no haya medido los límites y optaran también 
por afectar al más preciado tesoro que tengo: mi familia”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/06713 POLÍTICA 6 

 

 

 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/06713 CULTURA 39 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

18/06713 MÉXICO 4 

 

Uso de razón 
López viene con violencia 

Pablo Hiriart 
  
Los movimientos aparentemente inconexos, que lindan en la violencia y ahora vemos con cachucha de 
maestros de la CNTE, grupos de autodefensa y vándalos que quieren ser llamados “anarquistas”, tienen un 
vértice común: López Obrador. 
 
Las autoridades no han tomado las providencias para lo que se viene: una acción concertada de grupos 
violentos que tratarán de desestabilizar al país cuando su líder llame a movilizaciones contra la reforma 
energética. Todos los caminos llevan a López Obrador y a su círculo de colaboradores y simpatizantes. 
 
Los vándalos del 1 de diciembre y del 10 de junio, que han repetido sus actos de barbarie en distintas fechas 
aquí en la capital del país, están ligados al lopezobradorismo y van a redoblar sus acciones violentas porque 
ya nadie les pone un alto. 
 
Algunos de ellos entraron a la cárcel por los hechos que todos vimos el pasado lunes 10, con agresiones a la 
policía y golpizas a funcionarios del Gobierno del DF que intentaron dialogar. 
 
Sin embargo sus delitos no son considerados graves porque la Asamblea del DF quitó esa categoría a los 
ataques a la paz pública, y salen bajo fianza. La modificación al artículo 362 del Código Penal del DF fue 
impulsada por el asambleísta Antonio Padierna, cuñado de René Bejarano. Logró su objetivo el 26 de 
diciembre pasado. 
 
En aquella ocasión la fianza para dejar en libertad a los vándalos fue pagada por diputados del PRD, como 
José Luis Muñoz Soria, bejaranista, y Roberto López Suárez, también integrante de la corriente que encabeza 
el profesor René Bejarano. 
 
Los detenidos por ataques a la paz pública el 10 de junio, van a salir porque ya pagaron su fianza. Sus 
defensores, de la Unión de Juristas, se han negado a dar el nombre de quienes pusieron el dinero para la 
fianza. 
 
Esa Unión de Juristas, que encabeza Eduardo Miranda Esquivel, se dio a conocer cuando se unió a otras 
organizaciones para apoyar la candidatura de Martí Batres a la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal. 
Batres es ahora el dirigente nacional de Morena. 
 
La Unión de Juristas se plegó a la campaña presidencial de López Obrador y ahora ha dedicado sus esfuerzos 
a la defensa de los agresores de policías y funcionarios, así como también de personal de los CCH e 
instalaciones de la Rectoría de la UNAM que tuvieron tomada. 
 

http://www.razon.com.mx/
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Por cierto, cuando el lunes 10 los vándalos apresaron a Pedro Bello, el negociador del GDF, se lo llevaron, 
para golpearlo, a un lugar seguro: al campamento de maestros de la CNTE que está en el Zócalo. 
 
Hasta ahí llegó la policía capitalina a rescatarlo e impedir que lo lincharan. Si las autoridades no quieren ver lo 
que se viene, que no lo vean. Pero eso no va a evitar que suceda. 
 
phl@razon.com.mx 
 Twitter: @PabloHiriart 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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Anuncian movilización en Toluca 
 
Los suscritos, miembros de la Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios Rafael Ramírez y Antorcha 
Magisterial del estado de México, hacemos del conocimiento de la opinión pública la movilización de 10 mil 
alumnos y maestros a la ciudad de Toluca el día 19 de junio para exigir al gobierno estatal que cumpla con 
diversas demandas educativas, como construcción de aulas, equipamiento de laboratorios, techumbres y 
módulos sanitarios, entre otras mejoras para todas las escuelas de los diferentes municipios. Asimismo, para 
exigir el pago a más de 500 maestros que han laborado durante el ciclo escolar 2012-2013 sin recibir salario, 
además de que se dé reconocimiento de algunas plazas a profesores de primarias, secundarias, y 
preparatorias. 
 
Solicitamos también la expedición de títulos y cédulas a los egresados de la Escuela Normal Ignacio Manuel 
Altamirano del municipio de Chimalhuacán. 
 
Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios Rafael Ramírez y Antorcha Magisterial 
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